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Поддержать местного 
производителя
На конференции «Агробизнес. Новые точки роста» обсуждали, как наполнить магазины 

продуктами свердловских фермеров

Первый заместитель губернатора Алексей Шмыков перед началом конференции продегустировал продукцию 
свердловских фермеров
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Михаил БАТУРИН 

Свердловская 
сельскохозяйственная продукция 
уже снискала славу и признание 
на федеральном уровне. 
Как обеспечить местным фермерам 
доступ к прилавкам торговых 
сетей, меры государственной 
поддержки и иные способы 
продвижения среднеуральских 
сельхозтоваров обсуждали вчера 
в Екатеринбурге на конференции 
«Агробизнес. Новые точки роста». 
В мероприятии, организованном 
при содействии министерства 
агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка 
Свердловской области, приняли 
участие и представители торговых 
сетей, и производители.

В 2023 году объем продукции, 
произведенной аграриями Средне-
го Урала, составил 127,4 миллиар-
да рублей, а предприятия–произво-
дители пищевых продуктов и на-
питков отгрузили товара на общую 
сумму 135,1 миллиарда рублей. 
А общий оборот розничной торгов-
ли за 8 месяцев 2023 года составил 
907,5 миллиарда рублей.

День рождения 
отмечает Президент 
Российской 
Федерации Владимир 
Владимирович Путин 

Сегодня в Екатеринбурге 
проходит автопробег, в котором 
принимают участие многие 
известные свердловчане. 

Как рассказал один 
из организаторов – 
прославленный уральский 
гонщик Сергей Карякин, акция 
приурочена ко дню рождения 
Президента России Владимира 
Путина. 

– Наш лидер находится 
сейчас под огромным давлением 
стран Запада, и сейчас как 
никогда важно поддержать 
его, чтобы он знал – мы с ним, 
люди за него. Мы считаем, 
что наш Президент – молодец 
и он все делает правильно. 
Несмотря на трудности, которые 
есть в данный момент, все 
понимают, что это ради светлого 
будущего, – подчеркнул Сергей 
Карякин.

Организаторами акции 
выступили Свердловское 
отделение Народного фронта, 
Общероссийское общественное 
движение «Здоровое 
Отечество», Свердловская 
областная Федерация бокса 
при поддержке Центрального 
военного округа.

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

Свердловская область опровергает 
тезис о том, что Средний Урал 
не сельскохозяйственный край. 
В систему АПК региона входят около 
300 сельхозорганизаций, более 
800 предприятий, производящих продукты 
питания и напитки, а также порядка 
750 фермерских хозяйств.

В 2023 году реализуются 
19 инвестпроектов в животноводстве, 
чья расчетная мощность составляет 4,3 тысячи 
мест. На поддержку АПК в 2022 году было 
выделено 4,7 миллиарда рублей, в этом году 
сумма выросла до 5 миллиардов рублей. 
К профессиональному празднику тех, 
благодаря кому на наших столах есть вкусные 
продукты, – традиционный пятничный стрип 
от Максима Смагина.  
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Уважаемые работники сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником. 
Результаты вашего труда влияют на качество жизни каждого из нас. 

А ваша любовь к родной земле – залог ее плодородия. Вы обеспечиваете 
уральцев качественными и здоровыми продуктами питания, укрепляете 
продовольственную безопасность региона, вносите весомый вклад в развитие 
экономики.

Агропромышленный комплекс Свердловской области развивается уверенно 
и динамично. Свердловская область стабильно входит в десятку российских 
лидеров по производству молока, яиц и картофеля, весомых успехов достигает 
в производстве мяса и овощей.

Сегодня уральские аграрии активно внедряют новые технологии, 
разрабатывают перспективные направления сельскохозяйственной науки, 
успешно решают задачи обеспечения импортонезависимости отрасли. Так, 
селекционно-семеноводческая компания «Уральский картофель» развивает 
отечественную семенную базу, репродукторы региона обеспечивают хозяйства 
племенными животными и птицей.

Стабильная работа и современные достижения сельского хозяйства 
Свердловской области во многом обусловлены весомой государственной 
поддержкой. В минувшем году на развитие регионального АПК было 
направлено свыше 4 миллиардов рублей. Субсидии и грантовую 
поддержку получили как крупные сельхозпредприятия, так и фермерские 
и личные подсобные хозяйства. Кроме того, в регионе многое делается 
для благоустройства, повышения комфорта и качества жизни в сельских 
территориях.

Важную роль в обеспечении продовольственной безопасности региона 
играют предприятия пищевой и перерабатывающей промышленности, которые 
уделяют внимание производству социально значимых продуктов питания, 
учитывают спрос и потребности уральцев. Радует, что многие продукты питания 
уральских брендов пользуются большой популярностью в нашей стране 
и успешно экспортируются в различные страны. В отрасли реализуются крупные 
инвестиционные проекты, проводится модернизация мощностей, расширяется 
спектр производимой продукции.

Уважаемые работники сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности!

Ваше трудолюбие, ответственность, преданность избранному делу, высокий 
профессионализм помогают вам добиваться высоких результатов даже 
в условиях непредсказуемости уральской погоды.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, дальнейших успехов 
в работе на благо Свердловской области и России!

Уважаемые работники сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 
и от себя лично поздравляю вас с профессиональным праздником! 

Сегодня мы говорим спасибо тем, кто посвятил свою жизнь нелегкому 
крестьянскому труду, выращивает зерновые культуры, овощи, обеспечивает 
уральцев мясом, молоком и другими видами сельскохозяйственной продукции.

Технологический суверенитет и устойчивое развитие агропромышленного 
комплекса – залог стабильности страны. Свердловская область входит 
в десятку регионов-лидеров по производству сельхозпродукции. Во многом 
это результат комплексной государственной поддержки, оказываемой 
сельхозтоваропроизводителям. Депутаты Законодательного Собрания 
Свердловской области одними из первых в России приняли региональный закон 
об обеспечении продовольственной безопасности. В регионе продолжается 
реализация инвестиционных проектов в сфере сельского хозяйства, закупается 
новая техника. В рамках государственной программы «Комплексное развитие 
сельских территорий» идет газификация сельских территорий, строятся школы, 
фельдшерско-акушерские пункты, проводится ремонт домов культуры и других 
социальных объектов.

Дорогие работники сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности, ветераны агропромышленного комплекса!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
Примите слова благодарности за ваш труд! Желаю каждому из вас крепкого 

здоровья, благополучия, успехов в работе и большого личного счастья!

Уважаемые работники и ветераны агропромышленной отрасли!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Уральский федеральный округ занимает значимое место в агросекторе 

нашей страны. Сельскохозяйственные предприятия успешно выращивают 
и перерабатывают зерновые и зернобобовые культуры, картофель и овощи. 
Развивают животноводство и птицеводство. Расширяют производства, 
осваивают новые направления и внедряют современные технологии. 
Уверенно отвечают на вызовы времени и вопреки всем сложностям радуют 
высокими урожаями. 

Благодарю всех аграриев Уральского федерального округа за труд, терпение 
и стойкость! Вы – наша опора и гарант продовольственной безопасности. 

Желаю всем работникам АПК счастья, здоровья и новых трудовых 
достижений! 

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском 
федеральном округе 

Владимир 

ЯКУШЕВ

Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 

Людмила 

БАБУШКИНА

Губернатор 
Свердловской области

Евгений 

КУЙВАШЕВ

Поддержать 
местного 
производителя

 Начало на стр. I

Первый заместитель губер-
натора Свердловской области 
Алексей Шмыков, открывая ра-
боту конференции, отметил, что 
государственная поддержка фер-
меров необходима для развития 
аграрного сектора региона так 
же, как и стимулирование взаи-
мовыгодной интеграции фер-
мерского и розничного сегмента.

– Это одна из приоритетных 
задач, поставленных губернато-
ром Свердловской области. Фер-
мерам региона предоставляют-
ся субсидии и гранты, напри-
мер, «Агростартап», в рамках ко-
торого каждый фермер получа-
ет от 3 до 5 миллионов рублей. 
Получателями различных суб-
сидий в 2022 году стали поряд-
ка 300 фермеров Среднего Ура-
ла. Сегодня местная фермерская 
продукция становится все более 
востребованной на прилавках 
магазинов. Поэтому наша за-
дача обеспечить такой продук-
цией каждый магазин, – сказал 
Алексей Шмыков.

Эксперты отмечают уве-
личение интереса покупате-
лей к натуральным качествен-
ным продуктам с понятным со-
ставом и происхождением. При 
этом предпочтение отдается то-
варам не просто местного про-
изводства, но и выращенным в 
родном краю.

– Все больше покупателей 
привлекают в магазинах «Фер-
мерские островки», в которых 
представлена продукция мест-
ных производителей. Тренд 
поддерживается торговыми се-
тями в интересах потребителей. 
Это прекрасный пример сотруд-
ничества ритейла и фермеров 
для удовлетворения гастроно-
мических потребностей сегод-
няшнего покупателя и двусто-
роннего экономического разви-
тия, – отметила министр агро-

промышленного комплекса и 
потребительского рынка обла-
сти Анна Кузнецова.

Однако сегодня процесс по-
лучения доступа на прилавки 
магазинов является сдержива-
ющим фактором развития ма-
лого бизнеса. В рамках форума 
«Агробизнес. Новые точки ро-
ста» участники конференции 
обсудили настройку механиз-
мов взаимодействия фермеров 
с торговыми сетями, набор ин-
струментов и возможностей для 
продвижения и реализации их 
товаров на полках магазинов ре-
гиона. Ведь многие бренды уже 
имеют массу наград федераль-
ного уровня и пользуются инте-
ресом у покупателей. Так ярким 
примером этому служит произ-
водство таких сластей, как шиш-
ки в шоколаде.

– У нас в линейке большой 
ассортимент конфет – около 100 
задекларированных позиций. 
Шишка в шоколаде – наша гор-
дость. Она собирается в мае мо-
лоденькая, маленькая, затем она 
вываривается в сиропе, закры-
вает свои лепесточки и остается 
внутри цельная. Шишка – побе-
дитель национального конкур-
са «Вкусы России» в номинации 
«Гастрономическая находка», – 
рассказала управляющая ком-
панией-производителем «Оаха-
ка» Юлия Мокерова.

Продажи онлайн – одна из 
мер поддержки местных про-
изводителей. Чтобы ураль-
ские фермеры могли реализо-
вать свои продукты таким спо-
собом, сегодня создана уникаль-
ная цифровая площадка «Свое 
родное». Это маркетплейс, ре-
гистрация и создание электрон-
ного прилавка на котором для 
аграриев бесплатны, а сделки 
проходят напрямую между по-
купателем и продавцом и не об-
лагаются комиссией.

РЕГИОН

Сегодня покупателя интересуют натуральные и качественные продукты 
с понятным составом и происхождением из родного региона
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В Новоуральске построят новый стадион
Стоимость проекта – почти миллиард рублей

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ дал поручение 
построить в Новоуральске 
современный городской 
стадион. Эскиз будущего 
спортивного сооружения 
уже разработан. 
По предварительной оценке 
областного минстроя, проект 
обойдется в 909 млн рублей.

Сегодня стадион в Ново-
уральске представляет собой 
практически пустое поле. В 
2020 – 2022 годах на его терри-
тории снесли все старые, вы-
шедшие из эксплуатации объ-
екты, а спортивные клубы и 
секции переехали в другие 
здания. 

Недавно Евгений Куйва-
шев поручил областным и му-
ниципальным властям выпол-

нить реконструкцию старого 
стадиона. Фактически это бу-
дет заново отстроенный объ-
ект. Как сообщает местная га-
зета «Нейва», у стадиона бу-
дут новая входная группа и 
ограждение, собственно спор-
тивное ядро, а также трибу-
ны и подтрибунные помеще-
ния, где разместятся тренер-
ские и пункты проката спорт-
инвентаря. Средства на про-

ект планируется выделить из 
бюджетов всех уровней, так-
же свой вклад внесет гра-
дообразующая корпорация 
«Росатом». 

Второго октября Ново-
уральск посетил первый заме-
ститель губернатора Алексей 

Шмыков. Он оценил эскиз-
ный проект. 

– Мы прекрасно понимаем, 
что это центр города и стадион 

востребован. И это долгождан-
ный объект для жителей. Вме-
сте с администрацией округа и 
в рамках соглашения с госкор-
порацией «Росатом» необхо-
димо проработать старт, объе-
мы и схемы финансирования. 
Период строительства можно 
разбить на несколько этапов, – 
сказал Алексей Шмыков. 

ВРЕМЯ ПЕРЕМЕН
Комфорт.
Надежность. 
Безопасность

Марат 
ХУСНУЛЛИН, 
вице-премьер РФ

Наша приоритетная задача – создание условий для комфортной 
жизни горожан. Для этого мы на системной основе занимаемся 
благоустройством парков, скверов, аллей, детских и спортивных 
площадок. География проекта в этом году охватывает 
83 российских субъекта. В числе лучших – Московская, 
Ленинградская, Калужская, Тульская, Свердловская области, 
Краснодарский край, республика Татарстан и другие.

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Вместе мы будем способствовать тому, чтобы в городах 
Горнозаводского Урала появились новые дома, детские сады 
и школы, спортивные сооружения, преображались общественные 
пространства. Чтобы развивались и ремесла, и туристические 
отрасли. Благо, этим городам есть чем гордиться.

на торжественном мероприятии в честь 
301-летия Нижнего Тагила 

на заседании Правительства РФ

Нижняя СалдаНижняя Салда

СвободныйСвободный Верхняя СалдаВерхняя Салда

Нижний ТагилНижний Тагил

КушваКушва

Верхняя ТураВерхняя Тура

НевьянскНевьянск

Верхний ТагилВерхний Тагил
Верх-НейвинскийВерх-Нейвинский

КировградКировград
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Еще больше комфорта
В Верхней Туре благоустраивают микрорайон «Рига»

Новые площадки микрорайона скоро примут детей и подростков
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Художники Верхней Салды 
украсили мозаикой городской парк

Узор каждой колонны уникален, говорят учащиеся школы 
искусств
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В Верхнем Тагиле откроют 
необычную турбазу
На берегу городского пруда началось строительство туристической 
базы под названием «Вогульский крокодил». Полностью 
реализовать проект планируется в 2024 году – к началу летнего 
сезона.

Название турбазы не случайно: так жители называют участок 
прибрежной зоны, визуально похожий на раскрытую пасть крокодила. 
Стройкой занимается местный предприниматель Анастасия Пустовалова 
при поддержке администрации города. 

На территории уже поставлены походные бани, собирается беседка-
сцена. Скоро здесь появится небольшое кафе и СПА-отель. Также на 
турбазе поставят качели, скамейки, игровую площадку, несколько 
туристических домиков, раздевалку, чан для купания. Будет и сап-клуб, где 
можно взять на прокат оборудование для прогулок по воде. 

– Доступ жителей к этой территории мы не ограничиваем, люди 
смогут спокойно приехать – бесплатно искупаться, позагорать. За 
порядком будет следить собственник турбазы. Если кто-то из посетителей 
захочет арендовать баню или домик, за эту услугу придется заплатить, – 
прокомментировал глава Верхнего Тагила Василий Кириченко.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

На турбазе уже появилась зона у костра, где будет приятно сидеть  
по вечерам
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Верхней Туре вдоль улицы 
Карла Маркса в микрорайоне 
«Рига» завершается 
строительство спортивной 
и детской игровой площадок. 
Весной минувшего года 
эта территория победила 
в рейтинговом голосовании 
за объекты благоустройства 
по программе формирования 
комфортной городской 
среды. Кроме того, здесь идет 
масштабная реконструкция 
дороги, выяснила «ОГ». 

На детской площадке уже 
установили песочницу, качели, 
карусели, детский игровой ком
плекс и лавочки с урнами, на 
спортивной площадке – улич

ные тренажеры и турники. На 
площадках уложено резино
вое покрытие, по периметру 
сделано ограждение, поставле
ны уличные светильники. Сто
имость работ составляет более 
16 млн рублей. 

Рядом идет реконструкция 
дороги по улице Карла Маркса 
протяженностью 2,5 километра. 
Проект стоимостью 366,5 млн 
рублей реализуется при под
держке областного министер
ства транспорта и дорожного 
хозяйства, он рассчитан на бли
жайшие три года. 

Как сообщает портал «Го
лос Верхней Туры», здесь полно
стью восстановят дорожное по
лотно, ширина проезжей части 
составит семь метров, и она бу
дет без бордюров, ширина тро

туаров по обеим сторонам доро
ги – два метра. В рамках проекта 
также обновят Солдатский (Ма
нинский) мост через реку Туру 
протяженностью 12 метров, си
стему водоотведения и улично
го освещения. 

– Эта дорога не ремонтиро
валась почти 40 лет, крайне ну
ждалась в реконструкции. Здесь 
отсутствуют тротуары, люди 
вынуждены передвигаться по 
проезжей части, то есть не обес
печивается безопасность как пе
шеходов, так и водителей, – ска
зал глава Верхней Туры Иван 

Веснин.
Таким образом, в ближайшее 

время в муниципалитете поя
вится целый благоустроенный 
квартал, отмечают в мэрии. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В верхнесалдинском парке «Космос» 
на колоннах рядом с Дворцом культуры 
появилась мозаика. Ее выложили учащиеся 
художественного отделения городской 
школы искусств. На украшение колонн 
ушло пять месяцев. 

Оформление парковых колонн – часть 
сов местного проекта муниципальных вла
стей и градообразующего предприятия – 
корпорации ВСМПОАВИСМА. Ранее в пар
ке установили сцену, лежаки и гамаки для от
дыха, шахматные столики. Теперь верхнесал
динцы облагородили колонны по периметру 
парка рядом с Дворцом культуры. 

– Мозаику выкладывали девять наших 
учеников, узоры связаны с космосом – пла
неты, звезды, кометы, космонавты. Мозаич
ную плитку помогли приобрести родители 
учеников, чтото приносили жители по на
шему объявлению в газете и соцсетях, гра
дообразующее предприятие поддержало. 
Ребята довольны результатом, – рассказала 
преподаватель школы искусств Анастасия 

Шульмина. 
В перспективе юные художники планиру

ют украсить еще несколько парковых объектов 
совместно с горожанами и ВСМПОАВИСМА. 

В Верх-Нейвинском чистят 
русло реки
В поселке идут работы по углублению дна реки Нейвы в районе 
улиц Ленина и Нейвинской. Береговую линию также планируется 
укрепить.

Глава Верх-Нейвинского Николай Щекалев рассказал «ОГ», что 
малоснежные зимы и засуха летом, которые наблюдаются в регионе 
последние три года, привели к тому, что водосброс в большой Верх-
Нейвинский пруд не осуществлялся. В результате вода в реке начала 
застаиваться и зарастать ряской.

Дноуглубление и укрепление береговой линии смогут решить эту 
проблему. Кроме того, во время весеннего паводка это позволит избежать 
подтопления прилегающих к речке частных жилых домов. Мэрия 
муниципалитета также ведет переговоры с Уральским электрохимическим 
комбинатом, расположенным в соседнем Новоуральске, о промывке русла 
реки. 

Юлия БАБУШКИНА

Работы ведутся еще с сентября
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Привет от питерских корабелов
В Нижнем Тагиле спустили на воду новый спасательный катер

Нижнетагильские спасатели тестируют новый катер на городском пруду
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Школы, дороги и детский лагерь
Глава Кушвинского городского округа Михаил Слепухин рассказал о новой программе развития муниципалитета

Так живописно выглядит Кушва с высоты птичьего полета
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Юлия БАБУШКИНА

Пятого октября в областном 
правительстве утвердили 
новую комплексную 
программу развития 
Кушвинского городского 
округа до 2030 года. Объем 
ее финансирования 
составит 119,4 млрд рублей, 
причем большая часть 
средств будет выделена 
из регионального бюджета 
и от частных инвесторов. 
Глава округа Михаил 
СЛЕПУХИН специально 
для «ОГ» поделился 
подробностями. 

В новую программу вошли 
проекты, реализация которых 
позволит повысить качество 
жизни кушвинцев, подчеркнул 
мэр. В сфере здравоохранения, 
к примеру, запланирован ре
монт зданий женской консуль
тации, педиатрического отде
ления, поликлиники, общей 
врачебной практики в поселке 
Баранчинский, а также благо
устройство больничных город
ков. 

Для развития массово
го спорта планируется строи
тельство лыжероллерной трас
сы. Также намечено возведение 
двух зданий культурных цент
ров в поселках Баранчинский и 
Верхняя Баранча.

Один из крупнейших про
ектов – строительство детско
го оздоровительного лагеря в 
верховьях Кушвинского пруда. 
Главным инвестором здесь вы
ступит медеплавильный ком
бинат «Святогор». 

– Проект готов, находится 
на государственной эксперти
зе, – сообщил Михаил Слепу
хин. – Лагерь будет на 400 мест, 
круглогодичного использова
ния. Строить его будем на ме
сте старого лагеря «Горняк». Он 
действовал с 1943 года, жилые 
корпуса уже пришли в негод
ность – мы их снесли, площад
ка готова. 

Еще один крупный проект – 
строительство новой школы на 
800 мест в районе станции Го
роблагодатская. Ее проектиро

ванием власти займутся уже в 
этом году. 

– В этом районе проживает 
почти 10 тысяч человек, жилой 
массив большой, а школа ста
рая, 1936 года постройки. Ко
нечно, она не отвечает совре
менным требованиям. Району 
очень нужна современная шко
ла, – сказал Михаил Слепухин. 

В программу также вошли 
проекты по капремонту еще 
двух муниципальных школ и 
оснащению спортивных пло
щадок в трех школах. Плюс к 

этому будет завершено строи
тельство стадиона у школы № 3. 

Большие планы у властей – 
по муниципальным дорогам. 

– На согласительной комис
сии по бюджету, которая про
шла недавно в областном мин
фине, нам пообещали средства 
на второй этап ремонта улицы 
Кузьмина, строительство тро
туара по улице Карла Маркса и 
ремонт дороги по улице Ком
муны. В 2024 году рассчитыва
ем эти работы выполнить, – со
общил глава. 

Кроме того, областные вла
сти поддержали проект по за
вершению строительства трех
этажного жилого дома на 
48  квартир. Речь идет о долго
строе для детейсирот по улице 
Кузьмина – он простоял без ма
лого десять лет.   

– В ближайшее время его 
достроим, жилье в нем получат 
не только детисироты, но и ра
ботники бюджетной сферы – 
врачи и учителя, – сказал Миха
ил Слепухин. 

Юлия БАБУШКИНА

В муниципальный Центр 
защиты населения и территории 
Нижнего Тагила пришел 
поисково-спасательный 
катер грузоподъемностью 
1,2 тонны и длиной 5,5 метра. 
Его по спецзаказу изготовили 
на судоверфи в Санкт-Петербурге. 
На днях тагильские спасатели 
в районе водной станции 
опробовали новое судно. 

Как сообщает прессслуж
ба нижнетагильской мэрии, сто
имость катера и его прицепа 
для транспортировки состави
ла 1,8 млн рублей. На месте его до
оснастили эхолотом для исследова
ния рельефа дна водоема и устано
вили мотор.

– На борту одновременно мо
гут находиться до восьми человек. 
Судно существенно превосходит 
по характеристикам, удобству ис
пользования и размеру наш старый 
GRIZZLY. За счет конструктивных 
особенностей катер более устой
чив, обладает хорошими ходовы

ми качествами, может передвигать
ся и по мелководью, – рассказал ди
ректор городской службы спасения 
Сергей Коперкин.

– В Нижнем Тагиле одна из 
сильнейших в области водолаз
ных станций. Ребята выполняют 
свою работу достойно, активно за
нимаются просветительской дея
тельностью в школах. За лето спас
ли 27 человек. Новая техника по
может оперативнее реагировать на 
несчастные случаи, а также продол
жить совместные с полицией рей
ды по пресечению браконьерства, – 
подчеркнул глава Нижнего Тагила 
 Владислав Пинаев. 

Помимо катера в этом году для 
спасателей муниципалитет при
обрел 24 ранцевых огнетушителя, 
два прицепа, два пожарных моду
ля для квадроцикла ППМК0.2, ги
дрокостюм спасателя, полукомби
незоны, лопаты, грабли и сорбен
ты для удаления пятен нефти и сто
ков нефтепродуктов с поверхности 
воды и с почв. На эти цели из муни
ципального бюджета было выделе
но 3,8 млн рублей.  

СПРАВКА 

Кушвинский городской 
округ – муниципалитет  
в 195 км от Екатеринбурга 
с населением 36,2 тысячи 
человек. 

Административный 
центр – город Кушва. 
Основа экономики – 
промышленность:  
в округе работает завод 
прокатных валков, 
предприятие «Молочная 
благодать» и другие. 

Недавно в Кушве  
после реконструкции 
открыли мемориал 
воинам, погибшим от ран в 
госпиталях, благоустроили 
Парк металлургов, 
завершилось строительство 
современной станции 
водоочистки. 
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Жительница Нижней Салды 
собирает лягушек

Ее коллекция насчитывает 200 экземпляров

Тамару БОРТКО в Нижней Салде в шутку называют царевной-
лягушкой. У женщины необычное хобби – она коллекционирует 
лягушек. Любовь к зеленым земноводным началась с барахолки 
в Нижнем Тагиле, где женщина купила свою первую статуэтку.  Сейчас 
у свердловчанки уже 200 оригинальных лягушек из разных городов 
и стран.

Тамара Бортко собирает не только статуэтки, но и шкатулки, 
органайзеры, свечи, термометры, полотенца, брошки, брелоки – и все 
в виде лягушек.

– Их цвет ассоциируется у меня с природой, лесом, свежим воздухом. 
Заряжает позитивом, – говорит женщина. 

В ее коллекции – лягушки из Италии, Египта, Кипра, Бали, Турции, 
Таиланда и других стран. Друзья и родственники знают об увлечении 
Тамары и привозят ей сувениры, открытки, подарки с лягушками. 

Сама свердловчанка тоже любит путешествовать и часто привозит 
из поездок новых зеленых «друзей». 

– У меня есть любимый лягушонок из ИКЕА, он ездит со мной в машине 
как талисман. Для него даже специальный зеленый футляр сделан, чтобы 
в пути не потерять, – говорит Тамара. 

Кстати, к живым лягушкам женщина тоже неравнодушна. Встретив их 
в своем огороде, с удовольствием фотографируется с ними. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Из-за необычного пристрастия Тамары ее дочери иногда шутливо 
называют женщину лягушкой
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Калейдоскоп времен 
по-невьянски
В городе открыли набережную стоимостью четверть миллиарда рублей

Набережная будет открыта для свободного посещения и подходит 
для любого вида досуга
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Вчера в Невьянске прошло 
торжественное открытие 
набережной под названием 
«Калейдоскоп времен». 
Масштабный проект 
стоимостью почти 250 млн 
рублей удалось реализовать 
за два года в рамках 
федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды». 

Проект набережной «Ка-
лейдоскоп времен» в 2021 году 
стал победителем Всероссий-
ского конкурса лучших проек-
тов создания комфортной го-
родской среды и получил феде-
ральный грант. С 2022 года дан-
ный проект начали воплощать 
в жизнь.

Изюминка невьянской на-
бережной – в ее зонировании: 
здесь каждая площадка симво-
лизирует определенную эпоху, 
начиная со времен от Демидо-
вых до наших дней. Эта времен-
ная связка появилась благода-
ря активным жителям, которые 
изъявили желание сохранить 
ключевые моменты истории го-
рода, отразив их в объектах на-
бережной. Не забыли и о знаме-
нитой наклонной башне, взгля-
нуть на которую в Невьянск еже-
годно приезжают сотни тури-
стов. Она органично вписалась 
в проект. 

– С набережной открывает-
ся красивый вид на недавно вос-
становленный Спасо-Преобра-
женский собор, плотину пруда 
и, конечно, на саму Невьянскую 
башню. То есть мы благоустро-
или центральную часть горо-
да, которая всегда была местом 

притяжения как местных жите-
лей, так и туристов. Думаю, сей-
час желающих увидеть наш го-
род станет еще больше, – отме-
чает глава Невьянского город-
ского округа Александр Берчук.

Проект состоит из шести 
функциональных зон. Первая 
зона получила название «Дом 
культурного кода»: здесь распо-
ложились дом-музей, арт-объ-
ект – подзорная труба, барка –
настоящее морское судно, от-
сылающее к Демидовым, и так 
называемая теплица идей с 
павиль оном и сценой. 

В детской игровой зоне на-
ходятся детские площадки «Зо-
лотоискатели» и «Рыбодром». 
Историко-культурная зона «Дом 
Невьянской иконы» включает в 
себя дом для проведения камер-
ных мероприятий, арт-объект в 
виде утраченной часовни.

В спортивной зоне разме-
стился хоккейный корт, трибу-
ны, множество скульптур, ба-
скетбольная и волейбольная 
площадки и даже пирс в виде за-
мочной скважины. На еще од-
ной детской игровой зоне с мор-
ской тематикой расположи-
лись несколько пирсов, площад-
ка «Лазурный» и Арка времени, 
стилизованная под наклонную 
башню.

– Конечно, испытываем ра-
дость и гордость, ведь работа-
ли над проектом не один год. Те-
перь наша главная задача – со-
хранить все то, что сделано не-
легким трудом. Призываю всех 
невьянцев бережно относиться 
к новой благоустроенной тер-
ритории. Мы должны сохра-
нить ее для потомков, – подчер-
кнул Александр Берчук. 

Теперь до дома и доехать можно
Областной минтранс изменил автобусный маршрут в Кировграде по просьбам жителей

Возобновления автобусного сообщения жители микрорайона ждали давно
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Юлия БАБУШКИНА

Жители отдаленного 
микрорайона № 3 
в Кировграде получили 
возможность добираться 
до центра города на автобусе. 
Раньше им приходилось 
делать это пешком. Глава 
Кировграда Александр 
ОСЬКИН сообщил, 
что областной минтранс 
распорядился продлить 
действующий маршрут 
№ 322 до этого микрорайона, 
и автобусы уже начали 
курсировать.

– Новое расписание разме-
щено на остановочных ком-
плексах, автобусы ходят еже-
дневно по нескольку рейсов. 
В утренние часы, когда люди 
спешат на работу, мы допол-

нительно ввели еще один рейс. 
Автобусное сообщение с тре-
тьим микрорайоном – боль-
шое дело. Спасибо областному 
минтрансу за поддержку, – ска-
зал Александр Оськин в интер-
вью местному телеканалу.

Пустить общественный 
транспорт в третий микрорай-
он удалось благодаря капре-
монту дороги, ведущей на тер-
риторию. Долгое время из-за 
ее плохого состояния ГИБДД 
не  разрешало пускать в район 
автобусы. При поддержке об-
ластных властей дорогу уда-
лось отремонтировать в ре-
кордные сроки: за полтора года 
вместо трех, предусмотренных 
контрактом. Стоимость работ 
превысила 100 млн рублей. На 
дороге появился не только но-
вый асфальт, но и тротуары, и 
остановочные комплексы.

Для комфортного пере-
движения по городу муници-
пальные власти дополнитель-
но выполнили работы по обу-
стройству пешеходных зон. 
Отремонтированы дворовые 
проезды по улицам Дзержин-
ского и Кировградской, дела-
ются тротуары по улице Ми-
ра от Лермонтова до Достоев-
ского, где особенно большой 
транспортный трафик, а так-
же тротуар по улице Свердло-
ва.

В общей сложности в улич-
но-дорожную сеть города в те-
кущем году только из мест-
ного бюджета вложено более 
30  млн рублей, сообщил Алек-
сандр Оськин. В 2024 году до-
рожные работы – уже на дру-
гих участках – будут продол-
жены.
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В Екатеринбурге 
прошла акция в рамках 
Всемирного дня единых 
действий профсоюзов 
«За достойный труд!»

Вчера в правительстве 
Свердловской области 
состоялось областное 
собрание, посвященное 
Всемирному дню 
коллективных действий 
профсоюзов «За достойный 
труд!». Более четырехсот 
активистов собрались, 
чтобы обменяться 
мнениями и высказать 
свои предложения 
по актуальнейшей 
для нашего общества 
теме социального 
партнерства. В работе 
собрания приняли участие 
представители областных 
органов исполнительной 
и законодательной власти. 

Открывая собрание, 
председатель Федерации 
профсоюзов Свердловской 
области (ФПСО) Андрей 
Ветлужских напомнил 
собравшимся, что решением 
Федерации независимых 
профсоюзов России (ФНПР) 
нынешний год объявлен «Годом 
социального партнерства».

– Профсоюзы в рамках 
социального партнерства, 
учитывая непростое внутри- и 
внешнеполитическое положение 
нашей страны, готовы 
призвать трудящихся «затянуть 
пояса», – подчеркнул Андрей 
Ветлужских, – но мы, в свою 
очередь, ждем и ответной 
реакции и от работодателей, 
и от органов власти. Мы в самом 
начале военной операции 
договорились, что профсоюзы 
в рамках самодисциплины будут 
воздерживаться от публичных 
акций и действий, которые могут 
трактоваться как расшатывание 
позиций России. Но если мы 
выполняем свои обязательства, 
у нас должны быть четкие 
гарантии, что государство 
и объединения работодателей 
будут своими силами влиять 
на обеспечение достойных 
условий труда в Свердловской 
области.

В этот же день 
в Екатеринбурге прошло 
заседание Областного совета 
женщин при Федерации 
профсоюзов Свердловской 
области. На нем обсуждались 
вопросы проведения XXIV 
Слета профсоюзного актива 
женщин Свердловской области 
и деятельности Свердловского 
регионального отделения Союза 
женщин России.

Завершился «профсоюзный 
день» акцией у стелы 
«Екатеринбург – город трудовой 
доблести». На ней профсоюзные 
активисты Свердловской области 
подвели итоги мероприятия и 
подтвердили готовность и далее 
развивать систему социального 
партнерства.

Напомним, что указом 
губернатора Евгения Куйвашева 
в этом году отмечается памятная 
дата – 105-летие Федерации 
профсоюзов Свердловской 
области. 

Сергей РЫБАКОВ 

Добрые дела – вместе 
В Свердловской области наградили лауреатов регионального этапа премии #МыВместе

Наталья ШАДРИНА 

Вчера в Екатеринбурге, в Доме 
Севастьянова, состоялась 
церемония награждения 
победителей и призеров 
регионального этапа премии 
#МыВместе.  Конкурс 
проводится по одиннадцати 
основным номинациям, 
для участия от уральцев 
поступило почти 1 000 заявок. 
Победителями и призерами 
признали авторов 38 проектов. 

Это уже третий сезон про-
екта #МыВместе, призванно-
го поддержать инициативы, на-
правленные на помощь людям 
и улучшение качества жизни в 
России и мире. Участники могли 
подать заявки в различных сфе-
рах, в том числе помощь гражда-
нам, экология, раскрытие талан-
тов и воспитание личности, раз-
витие здравоохранения, сохране-
ние исторической памяти. В 2023 
году появились и две новые но-
минации – «Обучение служени-
ем» и «Наставничество года». Об-
щий грантовый фонд премии со-
ставляет 90 млн рублей. Участни-
ками конкурса стали представи-
тели некоммерческих организа-
ций, бизнеса и волонтеры.

Премия проводится в не-
сколько этапов, поэтому после 
награждения победители реги-
онального этапа начнут гото-
виться к финалу, испытания ко-
торого пройдут в Москве с 16 ок-
тября по 6 ноября. Победители 
получат на реализацию своей 
инициативы грант до трех млн 
рублей, путешествие по России, 
информподдержку проектов от 
партнеров и возможность прой-
ти обучение в Центре знаний 
«Машук», Мастерской управле-
ния «Сенеж», Университете кре-
ативных индустрий от арт-кла-
стера «Таврида». Лауреатов по-
здравит лично Президент Рос-
сии Владимир Путин. 

Церемонию награждения ре-
гионального этапа по поруче-
нию губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева про-
вели его первый заместитель 
Алексей Шмыков и министр об-
разования и молодежной по-
литики Свердловской области 
Юрий Биктуганов. 

– Хотелось бы выразить бла-
годарность всем конкурсантам 
за инициативность, творческий 
подход и желание сделать мир 
лучше. Премия объединила не 
только участников разных воз-
растов, но и различные отрасли 
бизнеса и сферы предпринима-
тельства. Особенно радует уча-
стие подрастающего поколения 
в премии и стремление юных во-
лонтеров развиваться самим и 
развивать свой регион, – подчер-
кнул Алексей Шмыков.

Первое место в номинации 
«Страна возможностей» в катего-
рии «НКО» завоевал грантовый 

конкурс проектов Благотвори-
тельного фонда «Синара». В 2007 
году фонд стал первым в регионе 
проводить грантовый конкурс, и 
сегодня в нем участвуют НКО не 
только из Свердловской обла-
сти, но также из Оренбургской, 
Ростовской, Волгоградской, Челя-
бинской и Калужской областей. 
За время проекта фондом было 
выделено 80 млн рублей.

– Международная премия 
#МыВместе – это не только при-
знание, но и огромный опыт для 
всех участников, возможность 
представить проекты, которые 
можно и нужно тиражировать, 
укрепляя социальную ткань на-
шего общества. Грантовый кон-
курс НКО, реализуемый БФ «Си-
нара», позволил поддержать бо-
лее 450 социальных инициатив. 
И наше первое место в регио-
нальном этапе – это совместное 
достижение всех некоммерче-
ских организаций, которые реа-

лизуют добрые дела вместе с на-
ми. Выражаем искреннюю бла-
годарность организаторам пре-
мии за то, что они помогают уви-
деть людей, которые делают на-
шу жизнь лучше, – рассказала 
«ОГ»  Наталья Левицкая  , прези-
дент БФ «Синара».

Для тех, кто еще не достиг со-
вершеннолетия, но уже готов ме-
нять мир в лучшую сторону, бы-
ла учреждена и спецноминация 
«Первый поступок». Победите-
лем в ней стал юный житель Бе-
резовского Егор Казаков, реа-
лизовавший проект помощи 
бездом ным животным «Дай на 
лапу». Молодой человек с коман-
дой организовали девять пунк-

тов сбора гуманитарной помощи 
и собрали более 120 кг корма. Так-
же они проводили мастер-клас-
сы, входным «билетом» на кото-
рые была пачка корма или по-
жертвования в адрес фонда «По-
дари свою доброту», помогающе-
го бездомным животным. Участ-
ники мастер-классов рисовали 
открытки, затем лучшие вариан-
ты были отобраны и напечатаны 
с помощью типографии-спон-
сора «Первый печатный» тира-
жом в тысячу экземпляров. Эти 
открытки раздавались на улицах 
города для привлечения внима-
ния к проблеме бездомных жи-
вотных.

– Мне кажется, проведение 
такой премии важно не только 
с точки зрения признания и по-
лучения поддержки спонсоров, 
но и с точки зрения знакомства 
авторов инициатив, активных 
людей между собой. Получается 
такое сообщество людей, стре-
мящихся менять мир к лучше-
му, – отметил Егор Казаков.

С полным списком 
победителей 
регионального этапа 
можно ознакомиться на 
сайте проекта

Министр образования и молодежной политики Свердловской области 
Юрий Биктуганов с президентом БФ «Синара» Натальей Левицкой – 
победителем в номинации «Страна возможностей» в категории «НКО»
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Анастасия ЗАЕВА

Вчера состоялся 
торжественный прием 
педагогов, которые приехали 
в Свердловскую область 
по программе «Земский 
учитель». Мероприятие прошло 
в рамках Большой учительской 
недели, посвященной Дню 
учителя. С преподавателями 
встретился министр 
образования и молодежной 
политики региона Юрий 
БИКТУГАНОВ и поздравил 
их с профессиональным 
праздником. 

–  Этот проект реализуется 
в регионе по поручению губер-
натора Евгения Владимирови-
ча Куйвашева. Программа очень 

ценна для нас, потому что шко-
лы получают опытных учите-
лей, профессионалов, которые 
приезжают с хорошими навы-
ками и готовыми методиками. 
Ни один из 120 педагогов, кото-
рые в предыдущие годы при-
ехали к нам в рамках проекта, 
нас не разочаровал. Мы всегда 
следим, стараемся помочь, гла-
вы муниципальных образова-
ний идут навстречу. Наш регион 
очень стабильно и перспектив-
но развивается, – сказал Юрий 
Биктуганов.

С этого учебного года в сель-
ских школах региона присту-
пили к работе 34 высококвали-
фицированных педагога, кото-
рые приехали на Средней Урал 
из Пермского края, Челябин-
ской, Оренбургской областей и 

других регионов России. Все они 
по условиям программы «Зем-
ский учитель» получили мил-
лионные выплаты. В следую-
щем учебном году к коллекти-
ву земских учителей Свердлов-
ской области может присоеди-
ниться еще 71 педагог.

Учителя собрались на пло-
щадке областного Центра оцен-
ки профессионального мастер-
ства и квалификаций педаго-
гов в Екатеринбурге. Подели-
лись впечатлениями, рассказа-
ли, как в новых школах педаго-
гов встречают дети и коллеги- 
учителя, обсудили актуальные 
вопросы. 

О своем опыте участия в про-
грамме «ОГ» рассказала Людми-
ла Малясова – учитель матема-
тики в школе № 4 г. Заречно-

го. Общий педагогический стаж 
преподавателя – 26 лет, Людми-
ла приехала из Челябинской об-
ласти. 

– Замечательная программа, 
которая может привлечь и мо-
лодых специалистов зарплатой 
и жильем. Сейчас мы видим не-
хватку учителей во многих шко-
лах. В школе в Заречном меня  
ждали, директор был очень рад. 
Встретили очень хорошо, школа 
нравится, город нравится. И мне 
приятно знать, что своим ре-
шением принять участие в про-
грамме и переехать в другой го-
род я действительно серьезно 
могу помочь в организации об-
разовательного процесса в этой 
школе, – рассказала Людмила 
Малясова. 

Большие педагоги маленьких городов 
Новые земские учителя Свердловской области встретились в Екатеринбурге 
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать 
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несёт рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
публикуются на коммерческой основе

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна

Государственное бюджетное учреждение Cвердловской области «Редакция газеты ''Областная газета''». Общественно-политическое издание

УЧРЕДИТЕЛИ: Губернатор 
Свердловской области, 
Законодательное Собрание 
Свердловской области.
(Адрес: 620031, г. Екатеринбург, 
пл. Октябрьская, 1)

Газета зарегистрирована 
в Уральском региональном 
управлении регистрации 
и контроля за соблюдением 
законодательства РФ в области 
печати и массовой информации 
Комитета Российской Федерации 
по печати 30.01.1996 г. № Е–0966

Главный редактор 
А.А. ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

Адреса электронной почты:
Общая почта
og@oblgazeta.ru
Отдел подписки
podpiska@oblgazeta.ru

Отдел рекламы
reklama@oblgazeta.ru
Служба новостей
news@oblgazeta.ru

Номер отпечатан в АО «Прайм Принт Екатеринбург»: 
620027, Свердловская обл., г. Екатеринбург, 
пер. Красный, д. 7, оф. 201.

Заказ: 3333.
Сдача номера в печать: 
по графику – 20.00, фактически – 19.30

ЦЕНА СВОБОДНАЯ

Тираж  ........................................................................................ 9 000

Адрес редакции и издателя: 
ГБУ СО «РГ «Областная газета»,
620004, Екатеринбург, ул. Малышева, 
101, 3-й этаж. ИНН 6658023946.

Подписка (индексы): 
 ежедневное издание на 12 мес. 

(09857, 73813) / 6 мес. (09856)
 ежедневное издание 

(с вкладкой «Документы») 
на 12 мес. (П2846, 7381П) / 6 мес. 
(П3110)

еженедельное  издание
на 12 месяцев (Б9856)

для предприятий Екатеринбурга:
uralpress.ur.ru – интернет-магазин
podpiska.pochta.ru – подписное 

агентство Почты России

«Политика 
и экономика»
region@oblgazeta.ru
«Общество»
society@oblgazeta.ru
«Культура» 
culture@oblgazeta.ru

«Местное 
самоуправление» 
zemstva@oblgazeta.ru
«Спорт» 
sport@oblgazeta.ru

OK.ru/
oblgazeta96

T.me/
obgazeta

VK.com/
obgazeta

Телефоны: 
Приемная – 8 (343) 355-26-67

По вопросам подписки 
и распространения:

8 800 30-20-455  
звонок бесплатный по России
или (343) 375-79-90 / 375-78-67
по вопросам рекламы 
и объявлений: 

8 (343) 262-7000

11:00 – 12:0010 октября

VK.com
/obgazeta

OK.ru
/oblgazeta96

вторник

Задать вопрос министру можно: 

С министром энергетики и ЖКХ 

Свердловской области Николаем СМИРНОВЫМ

«прямая линия» 

8 (800) 302-04-55

10 октября в редакции «Областной газеты» пройдет прямая линия 
с министром энергетики и ЖКХ Свердловской области Николаем 

Смирновым.

Николай Борисович ответит на вопросы: 
 по новому отопительному сезону 2023 /2024;
 по газификации жилых и социально значимых объектов 

в Свердловской области (президентская программа социальной 
догазификации).

Ответы на все вопросы будут опубликованы в ближайшем номере.
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С министром энергетики и ЖКХ 

Свердловской области Николаем СМИРНОВЫМ

«прямая линия» 

8 (800) 302-04-55

10 октября в редакции «Областной газеты» пройдет прямая линия 
с министром энергетики и ЖКХ Свердловской области Николаем 

Смирновым.

Николай Борисович ответит на вопросы: 

Фиджитал-спорт 

набирает обороты
В Казани стартовали международные фиджитал-игры. 
В соревнованиях, помимо россиян, принимают участие представители 
Европы, Азии, Африки и Латинской Америки. Победители получат 
путевки на всемирные фиджитальные «Игры будущего», которые 
пройдут в будущем году.

Фиджитал-спорт – это гибрид реальных и компьютерных игр. 
Участники сперва соревнуются в виртуальном пространстве, а потом – 
на настоящей площадке. Результаты суммируются.

В Казани собрались представители России и еще 16 государств, среди 
которых Китай, Испания, Сербия, Белоруссия, Турция, Гватемала, Чили, 
Камерун…

В программе – 5 наиболее популярных фиджитал-дисциплин: футбол, 
баскетбол, соревнования по игре «Mobile Legends: Bang Bang» (MLBB), 
а также по тактическим боям «Warface» и «Counter-Strike: Global O� ensive 
(CS:GO)».

Победители получат право выступить на первых всемирных «Играх 
будущего», которые пройдут так же в столице Татарстана в феврале-марте 
2024 года.

Фиджитал-спорт был придуман в России. Произошло это всего 
несколько лет назад. Несмотря на это, новичок уже достиг в своем 
развитии больших успехов.

В ноябре 2022 года начала свою работу Всероссийская федерация 
фиджитал-спорта, президентом которой стал знаменитый российский 
гимнаст олимпийский чемпион Токио Никита Нагорный.

Сегодня отделения организации работают уже в 64 регионах 
России, в том числе на Среднем Урале. 

Президент Федерации компьютерного и фиджитал-спорта 
Свердловской области Дмитрий Сивоволов специально для «ОГ» 
прокомментировал начавшиеся соревнования:

– То, что игры проходят в Казани – абсолютно справедливо 
и закономерно. В столице Татарстана фиджитал-спорт развивают очень 
активно. Игры, подобные нынешним, там проводят с осени прошлого года 
с примерной периодичностью раз в месяц. В городе есть вся необходимая 
инфраструктура.

Свердловская область (и, в частности, Екатеринбург) от Казани 
в этом плане пока отстает. Но мы активно работаем. Проведены 
успешные переговоры с представителями администраций трех 
городов области (Екатеринбурга, Каменска-Уральского и Богдановича) 
о создании первых в регионе секций по фиджитал-спорту. Это будут 
футбол, баскетбол, хоккей и спортивные танцы (программа 
«Just Dance»). 

Нас очень поддерживают в УрФУ. В новом кампусе 
университета в районе Новокольцовский планируется создание 
специализированной арены для фиджитал-спорта. Надеемся, что это 
произойдет быстро, и уже в следующем году Екатеринбург сможет 
принять чемпионат УрФО.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Кубок – дома
В Екатеринбург спустя шесть лет вернулся турнир Александра Попова

Данил ПАЛИВОДА

В екатеринбургском Дворце 
водных видов спорта 
стартовали комплексные 
соревнования по водным видам 
спорта Кубок чемпионов – 
трансформированный турнир 
на Кубок Попова. Сильнейшие 
юные спортсмены страны 
вступили в борьбу за медали 
в плавании, прыжках в воду 
и синхронном плавании.

Турнир на призы четырех-
кратного олимпийского чемпи-
она по плаванию Александра По-
пова появился в Екатеринбур-
ге еще в 2007 году, соревнования 
проводились среди юниоров и 
только в плавании. Постепенно 
масштаб турнира вырос, сорев-
нования получили международ-
ный статус, и Кубок Попова стал 
одним из главных турниров в се-
зоне для российских юниоров. 
Но с 2017 года турнир переехал в 
Казань из-за отсутствия в Екате-
ринбурге подходящего бассейна.

Спустя шесть лет Кубок По-
пова, который теперь называет-
ся Кубок чемпионов, вернулся в 
столицу Урала и проходит в од-
ном из лучших Дворцов водных 
видов спорта в мире. Теперь со-
ревнования носят комплексный 
характер: в турнире принимают 
участие не только пловцы, но и 
представители прыжков в воду и 
синхронного плавания.

На торжественную церемо-
нию открытия турнира приеха-
ли Александр Попов, олимпий-
ская чемпионка по синхронно-
му плаванию, одиннадцатикрат-
ная чемпионка мира Анжелика 

Тиманина, а также единственный 
в истории обладатель восьми 
олимпийских наград в прыжках 
в воду Дмитрий Саутин – все они 
стали амбассадорами турнира. 

– Мне очень радостно за реги-
он, за наш спорт, за то, что сорев-
нования будут проходить в луч-
шем Дворце водных видов спор-
та России. Это возможность ро-
ста, возможность объединиться 
под одной крышей нескольким 
видам спорта. Особая благодар-
ность губернатору Свердловской 
области Евгению Куйвашеву, это 
была его инициатива вернуть 
Кубок в Екатеринбург, а мы как 
солдаты. Надо? Сделаем, – сказал 
Александр Попов.

Несмотря на то что впереди 
еще два соревновательных дня, в 
планах уже проведение следую-
щего Кубка чемпионов, который 
должен стать еще масштабнее.

– На турнир приехали не 
только наши уважаемые амбас-

садоры Кубка и представители 
тех видов спорта, которые пред-
ставлены на соревнованиях, 
но и именитые отечественные 
спортсмены, чемпионы в дру-
гих видах спорта. Думаю, что бу-
дут инициативы по включению 
других видов спорта, что-то мы 
будем проводить комплексно, 
так как соревнования идут од-
ни за другими,  – сказал министр 
физической культуры и спорта 
Свердловской области Леонид 
Рапопорт.

Кубок чемпионов продол-
жится сегодня и завтра. Сегод-
ня, 7 октября, с 9:00 до 15:00 со-
стоится турнир  пловцов, с 13:30 
до 19:00 –  синхронисток, а с 
10:00 до 18:00 –  прыгунов в воду. 
В воскресенье, 8 октября, плов-
цы будут соревноваться с 10:00 
до 14:00, синхронистки – с 10:00 
до 18:00, прыгуны в воду – с 10:00 
до 15:00. 
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Александр Попов, Анжелика Тиманина и Дмитрий Саутин дают старт Кубку 
чемпионов
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